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FRAKTION IN DER GEMEINDEVERTRETUNG NIEDERNHAUSEN/TAUNUS 

An den Vorsitzenden der Gemeindevertretung 
Herrn Alexander Müller 
Wilrijkplatz  
65527 Niedernhausen 

 
 
 
 
 
   
 
 
 
 
Sehr geehrter Herr Müller, 
 
wir bitten Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung der Gemeindevertretung zu 
nehmen: 
 

ANTRAG 

On-Demand-Busse für Niedernhausen 

 

1. Der Gemeindevorstand wird gebeten, die Einführung eines On-Demand-Nahverkehrsangebot 

gemeinsam mit der Rheingau-Taunus-Verkehrsgesellschaft (RTV) und dem Rhein-Main-

Verkehrsverbund (RMV) zum nächstmöglichen Zeitpunkt zu prüfen.  

2. Der Gemeindevertretung soll ein entsprechender Bericht zur Beratung und Entscheidung 

vorgelegt werden.  

 

Begründung:  
Wie das On-Demand-Angebot und Erfolgsmodell „EMIL“ des RTV/RMV in Taunusstein und Idstein zeigt, 

welches unter Federführung des damaligen Nahverkehrs-Kreisdezernenten Günter F. Döring eingeführt 
wurde, können On-Demand-Poolingdienste gerade in dünner besiedelten Regionen, in den Abendstunden 
und am Wochenende oder als Querverbindung zwischen Ortsteilen mit schwacher ÖPNV-Nachfrage 

attraktive Alternativen zum Autoverkehr darstellen.  
On-Demand-Mobilitätsangebote werden per App bestellt und bringen mit Kleinbussen Fahrgäste von 
haustürnahen, virtuellen Haltestellen zu ihren Zielen. Die Idee dahinter ist das Pooling: Menschen, die in 

die gleiche Richtung fahren möchten, steigen unterwegs zu – ähnlich wie bei einer Buslinie. Der 
Unterschied: Es gibt weder eine festgelegte Linie noch einen Fahrplan. Die Fahrgäste bestimmen, wann 
und wohin der Kleinbus fährt. Poolingdienste sind daher sehr flexibel und können insbesondere auf 

Routen oder zu Zeiten, die mangels Nachfrage unzureichend durch den klassischen ÖPNV abgedeckt 
werden, eine attraktive Alternative zum Auto bieten – dabei dienen sie auch der Sicherheit junger 
Menschen beim Feiern und können mit dem Jugendtaxi-Angebot des Kreises verknüpft werden.  

Die Fahrpreise liegen üblicherweise zwischen denen des ÖPNV und des Taxis. Die Einführung dieser 
digitalisierten Verkehrsangebote ist ein Wahlversprechen der SPD aus der Kommunalwahl 2021.  
 

Finanzierung: Fördermittel des Bundes, ggfls. Haushalt 2025 ff. 
 
Für die Fraktion 

 
Tobias Vogel, Fraktionsvorsitzender 

14.11.2023 


